

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.223

Segovia -Viernes 6 de Noviembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

Varela prosiguió ayer su ofensiva en el frente de Madrid y se luchaba en los suburbios de la capital

Medida que el Ejército se aproxima más a Madrid aumenta la expatriación por la frontera de Cataluña con Francia. En Roma sigue con ansiedad el avance de Varela, esperándose el instante de conquistar Madrid para reconocer al Gobierno de Burgos. Los rojos del sector de El Escorial se encuentran ante la disyuntiva de abandonarle rápidamente o quedar envueltos por las fuerzas nacionales.

Resumen de la situación militar

Lisboa, 6 (1,30 m.).—Sobre la situación militar del día, muy poco puede decirse en cuanto al sector centro, puesto que la suerte de Madrid no puede cambiar. Las fuerzas nacionales están a sus puertas y entrarán indeciblemente. Si no han entrado ya ha sido porque al mando le habrá con-

En cuanto a la situación de El Escorial, se ve claramente cuál es la marcha a realizar por las tropas para no hacer necesario el ataque a aquel Sitio. El Monasterio está ya a salvo, pues no se ha hecho necesario el bombardeo. Las fuerzas marchan desde la parte de Chapinería, por Brunete, a alcanzar la línea de Valdemorillo. Hoy han conquistado Navalagardina y Fresnedilla. Claramente se ve la trayectoria, conducente a cortar carretera de Francia aproximadamente por la recta de Las Rozas. Por consiguiente, las milicias del saco formado en el sector de El Escorial, estando en situación muy comprometida. Una vez cortada la carretera Francia, los rojos tendrán que huir a la desbandada, si no lo han hecho ya, pues se exponen a quedar envueltos. La reacción marxista no se aprecia en parte alguna. Los nacionalistas que ocupan las crestas no han bajado sino sencillamente porque no hay orden en ese sentido.

En el sector de Guadalajara se marcha de triunfo en triunfo. Es necesario que sepan los madrileños que aún tienen tiempo, poco tiempo, desde luego, para rendirse y salvar sus vidas, porque es indudable que los salvarán todos los que se entreguen. Regulares y Tercio conquistarán la capital, seguidos de otras fuerzas que llevan la misión de realizar una seria labor de policía en Madrid. Entre las últimas figuras los falangistas. Las demás milicias nacionales se sostienen valerosamente en las posiciones encomendadas a su defensa.

PRONTO LE TOCARA A CATALUÑA

Sobre la situación militar en la región catalana, poco puede decirse también. Es necesario remontarse a los primeros días del movimiento.

Al principio las fuerzas catalanas enviaban columnas y más columnas hacia Aragón, que salían de las Ramblas llenas de entusiasmo, para combatir. Iban a conquistar Zaragoza. Como preludio de esa conquista, destruyeron el templo de El Pilar. Las bombas no estallaron.

Debieron estar bastante cerca de la capital de Aragón al principio de la campaña, pero no contaron con que Zaragoza estaba defendida por aragoneses. Y así, columnas y más columnas se estrellaron en el desfiladero de Sarracines, punto estratégico para tomar Huesca. Esta capital ha estado en una situación de verdadero peligro. Los catalanes ocuparon importantes posiciones a las puertas de la ciudad. En el desfiladero citado, más comúnmente conocido por «Desfiladero de Quinto», estuvieron defendiéndose las tropas gallegas y aragonesas con heroísmo igual al de los defensores del castro de Toledo y de Oviedo.

Ahora es muy otra la situación de Cataluña. Las columnas que atacaban al principio están ahora a la defensiva y aterrorizadas por lo ocurrido. Hoy nos han hablado personas de todo crédito, llegadas de Barcelona, acerca de la situación de la capital de Cataluña. Confirman el entusiasmo de los primeros momentos, pero pronto los habitantes de la Ciudad Condal dieron cuenta de que las columnas expedicionarias no volvían. Veían, en cambio, convoyes y más convoyes de heridos, de hombres destrozados del frente de Aragón, y se ha llegado al momento en que los milicianos se niegan a marchar.

En Cataluña entraron en avalancha los obreros en fábricas y talleres para producir con intensidad, sin advertir que no había mercados y que el producto procedente de los asaltos y robos en los Bancos había de acabarse pronto. Su situación vuelve a ser angustiosa, acabadas las existencias de grano y materias. Con esos obreros cuenta ahora la Generalidad para la defensa de la región. Nosotros suponemos que no serán un fuerte baluarte para oponer a los nacionales. Saben en Cataluña que no tendrán que enfrentarse sólo con un Ejército, sino con una nación en armas que impulsa sus Ejércitos con fuerza irresistible.

Pronto le tocará el turno a Cataluña.

Se tienen noticias ciertas de que se ha construido en Madrid un túnel que va de la Gobernación al Retiro

Se utilizarán para escapar las altas personalidades marxistas. Dimitroff mandaba las fuerzas rojas de Brunete

Según una crónica que inserta «A B C» del miércoles, Fernando Ors, se comprobó que el célebre agitador ruso Dimitroff era el jefe que mandaba las fuerzas de Brunete y que se encontró entre ellas hasta el día antes de producir el ataque de los nuestros. Tenía su cuartel general en una de las mejores casas del pueblo, precisamente en la que nosotros fuimos obsequiados al llegar. Por los documentos que han sido hallados, por las referencias de los catalanes, no cabe duda de la presencia de Dimitroff al frente de los batallones revolucionarios que llevaban su nombre, que han vuelto a perder el polvo de la derrota, esta vez infligida personalmente a uno de sus batallones más destacados.

Des días antes de que Brunete fuese ocupado por nuestras fuerzas, estuvo allí Margarita Nelken, arengando violentamente a los rojos para que desistiesen desde allí el asalto inminente de nuestras fuerzas a Madrid y admitiendo que la pérdida de esta capital era la derrota definitiva del comunismo en España, que ya no volvería a levantar cabeza.

Se tienen noticias ciertas de que se ha construido un túnel que va desde la Gobernación al Retiro, que sólo puede ser utilizado por las altas personalidades marxistas. Si se tiene en cuenta que en dicho parque se ha instalado un aeródromo reservado, no es improbable la suposición de que se piensa utilizar para que el Gobierno marxista huya cuando vea su situación comprometida.

Lisboa, 5.—Se informa que los pilotos que han volado hoy sobre Madrid han podido apreciar luchas en las calles, suponiéndose que son choques entre partidarios y adversarios del Gobierno Largo Caballero, pero extremistas todos.

Berlín, 5.—Los observadores militares pronostican que los rojos de Madrid no pueden oponer a los nacionales otra resistencia que la proveniente de la lucha en las calles, esperándose que muy pronto entre en Madrid el general Varela a la cabeza de sus tropas.

Londres, 5.—El «Dyili Telegraph» da la noticia de que en el centro de Madrid se ha declarado un incendio de grandes proporciones. Los nacionalistas, desde sus posiciones, han visto elevarse gruesas columnas de humo negro.

Perpignan, 5.—La expatriación de elementos de Cataluña es mayor a medida que el Ejército se aproxima a Madrid y es inminente su conquista. Se cuentan por centenares las personas que atraviesan la frontera, la mayoría de ellas ajenas a los partidos que privan en la región.

Si no huyésemos—dicen—los rojos nos matarían como a perros. Escapando podemos tener probabilidades de salvarnos. Hoy existe en Cataluña un verdadero régimen de esclavitud.

Agregan que la moral y el valor de las tropas rojas son bastante mediocres.

Avila, 5. (Del corresponsal de la Havas en el Cuartel general.) Hoy ha prosiguido la ofensiva de Varela, que atacó de madrugada en los mismos sectores de ayer. A las catorce horas se anuncia que las fuerzas se baten en los suburbios de Madrid. La lucha prosigue de modo encarnizado.

Oviedo, 5.—Nuestras tropas continúan las operaciones de limpieza en el campo minero, donde muchos milicianos se entregan, perdida toda su moral, ante el abandono de que han sido víctimas por parte de sus dirigentes.

En la capital hay tranquilidad absoluta.

Roma, 5.—Se espera con ansiedad la entrada del general Varela en Madrid para reconocer al Gobierno nacional de Burgos.

Se ocupa Fresnedilla en el sector de Guadarrama

Luchan nueve aviones nacionales y catorce rojos, perdiendo éstos ocho y nuestras tropas uno

Burgos, 5 (11 n.).—El comunicado oficial del Ejército del Norte dice lo siguiente:

Situación general a las 21 horas del 5 de Noviembre de 1936.

Ha transcurrido la jornada de hoy con menor actividad que en días anteriores, registrándose ésta solamente en los frentes de la División de Soria (sector de Somosierra) y en los de la séptima (sector del Norte), en el que se ha ocupado Fresnedilla. En los restantes frentes la actividad ha sido menor.

La situación de conjunto sigue sin modificación, siendo la normalidad completa en la zona de retaguardia.

Avila, 5 de Noviembre de 1936.—El coronel jefe de E. M., Fernando Moreno Calderón.—Rubricado.

Boletín de información del Cuartel del Generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las 20 horas del día 5 de Noviembre de 1936:

EJERCITO DEL NORTE

Séptima División.—En el frente de Guadarrama nuestras fuerzas ocuparon Fresnedilla con poca resistencia. Además se rectificaron algunas posiciones, logrando hacer al enemigo bastantes bajas.

Octava División.—En Asturias siguen con toda normalidad las operaciones de limpieza en los alrededores de Oviedo. Los convoyes a esta plaza se realizan con facilidad, y se rechazan con toda energía los frecuentes intentos del enemigo contra nuestras líneas de comunicaciones.

División de Soria.—En el frente de Somosierra se nota más actividad que en días anteriores. El enemigo intentó un ataque, siendo rechazado en el frente de Buitrago, en donde se le ocasionaron más de 150 bajas.

Resto de las Divisiones y Ejército del Sur.—Sin novedades dignas de mención hasta la hora de cerrar este boletín.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En las primeras horas de la mañana de hoy tuvo lugar un encuentro aéreo entre nueve aviones nuestros y catorce rojos de procedencia rusa. Por nuestra parte, perdimos un avión, lanzándose el piloto en paracaídas y cayendo en zona enemiga. Los rojos tuvieron que lamentar la pérdida de siete cazas, que cayeron a tierra a la vista de Madrid, y de un gran aparato «Pothoz» de bombardeo. En los demás frentes llevó a cabo felizmente los servicios que se le habían confiado.

Salamanca, 5 de Noviembre de 1936.

En las líneas nacionales del frente de Madrid

Getafe fué tomado al arma blanca por los legionarios de Tella

Talavera de la Reina, 6 (1 m.).—(Del enviado especial de la Agencia Havas). Me encuentro delante de Getafe, en los puestos avanzados de la sexta bandera del Tercio, en la carretera que conduce a Madrid.

A la izquierda de la carretera de Leganés se oyen todavía algunas detonaciones.

A la derecha, el Cerro de los Angeles, donde los marxistas se encuentran atrincherados todavía. (Ha de advertirse que esta información está redactada en la mañana del día 5). Una batería de los nacionales bate con su fuego el Cerro. Algunas balas perdidas se estrellan en los árboles que nos rodean.

Enfrente, Madrid. Un repliegue del terreno nos oculta las primeras casas de Madrid. A nuestra vista desaparecen los rojos. Los legionarios de Tella, abrigados detrás de parapetos improvisados, se disponen a comer. Tella entró ayer en Getafe en primer lugar atacando al arma blanca. La población no tiene una casa intacta. La aviación bombardeó intensamente, y las calles están llenas de escombros. Aquí y allá, cadáveres de milicianos. Algunos tienen entre sus manos rígidas el fusil. También hay por tierra banderas rojas y negras de los anarquistas. Algunos muchachos que no huyeron, hacen hogueras con ellas. Entre las banderas quemadas hay también algunas republicanas. En las paredes aparecen todavía carteles de la F. A. I., de la C. N. T. y comunistas.

Acompañé al capitán Botelo al aeródromo. El campo está todo socavado por las explosiones. Los hangares aparecen destruidos. Nada queda útil. Todo ha sido retirado o incendiado por los marxistas. Subimos a la estación de telefonía sin hilos, desde la que dominamos el paraje. Aparece el corazón de Madrid y distinguimos las ventanas de los edificios. La ciudad, desde aquí, parece muerta.

NOTA DE LA ALCALDIA

De nada ha servido la insistencia en la llamada y el ofrecimiento de toda clase de garantías, así como el traslado en avión. Azaña no está dispuesto a moverse de Cataluña.

Comunicaciones telegráficas entre Sevilla y Baleares

Sevilla, 5.—Hoy han quedado restablecidas las comunicaciones telegráficas entre esta capital y Baleares.

Palma de Mallorca, 5.—El puesto de radio de Mallorca comunica que llegaron a Barcelona dos aviones rusos para las fuerzas rojas de Madrid.

¿Qué suerte ha cabido a las monjas del Cerro de los Angeles?

Lisboa, 6 (1 m.).—A propósito del Cerro de los Angeles, nos informan que las monjas que estaban en el convento de Carmelitas fueron llevadas a Madrid por los marxistas, y encarceladas. El precio del rescate fué de 15.000 pesetas por cada religiosa, cantidad que fué pagada. Sin embargo, parece que fueron asesinadas.

De Lisboa salieron ayer para España dos príncipes españoles

Lisboa, 6 (1 m.).—Hoy salieron en dirección a España los príncipes don Alfonso y don Alvaro Orleans de Borbón.

Ramón Sales ha sido asesinado en Barcelona

Barcelona, 5.—Ha sido fusilado Ramón Sales, que fué presidente de los Sindicatos libres en la época de la Dictadura de Primo de Rivera y el brazo derecho de los generales Martínez Anido y Arlegui.

Poco antes de iniciarse el movimiento actual consiguió huir de Barcelona, pero la Policía descubrió su paradero el viernes pasado y procedió a su detención.

Durante los primeros años de la República Ramón Sales vivió en Toulouse.

Cooperativa de compras de Cantimpalos
Se compra carne de cerdo a precios corrientes

Se solicita envío de pan o metálico para adquirirlo y enviarlo a Madrid desde los primeros momentos

Iniciada en este Ayuntamiento, por el excelentísimo señor gobernador, una suscripción para atender con ella al envío de pan a nuestros hermanos de la capital de España, una vez liberada por nuestro glorioso Ejército, esta Alcaldía se dirige al pueblo de Segovia, que tantas muestras está dando de su acendrado patriotismo, con el ruego de que acuda a engrosar la referida suscripción con toda la urgencia que el desarrollo de las operaciones que han de salvar a Madrid aconseja.

Dicho ruego va dirigido también a los pueblos de la provincia que desean acudir a la mencionada suscripción, bien con donativos en metálico o bien con remesas de pan de sus propias elaboraciones, cuyo envío habrá de hacerse a este Ayuntamiento a partir del momento en que se haga pública la noticia oficial de la ocupación de Madrid; notificando a la Alcaldía aquellos pueblos que carezcan de medios de transporte para enviar el pan, al objeto de que el servicio montado a dicho fin por este Ayuntamiento pase a recogerlo con la mayor rapidez.

Una vez más la Alcaldía de Segovia espera confiada de este noble pueblo—que no ha reparado en sacrificio alguno para contribuir con sus aportaciones al éxito de la sagrada causa—hará un nuevo esfuerzo para que, con las victoriosas tropas que van a libertar Madrid, llegue hasta nuestros hermanos el pan de Castilla que lleva en su substancia la esencia del españolismo auténtico y el sabor recio de muchos siglos de gloria. ¡Viva España! ¡Arriba España!

INFORMACIONES DIVERSAS

Azaña se niega a ir a Madrid

A pesar de todas las seguridades que se le han ofrecido

Sevilla, 5.—Con motivo de la formación del nuevo Gobierno rojo, Azaña fué llamado a Madrid para que diera posesión a los ministros, pero «El Verrugas» se ha negado a salir de Barcelona alegando que se encuentra enfermo.

En el combate aéreo de ayer sobre Madrid participaron trece aviones rojos contra nueve nacionales

Un plan abracadabrante del general ruso en Cataluña para acabar con los «facciosos». Exaltación del espíritu de las fuerzas salvadoras de España

EL NUEVO GOBIERNO DE MADRID

Sevilla, 5 (11 n.)—El general Queipo de Llano inició su charla de esta noche, diciendo:

En Madrid deben vivir en completa euforia, y no falta motivo, pues ya tienen nuevo Gobierno. Un Gobierno que está constituido por sólo dieciocho ministros. Entre los nuevos figuran cuatro caballeros de la Confederación Nacional del Trabajo y uno de Izquierda Republicana, con el título de «ministro de Propaganda».

Antes, las propagandas de los partidos las pagaban éstos. Ahora las van a pagar el Estado y los contribuyentes. Es muy natural, según los marxistas. Como el marxismo es sinónimo de robo y crimen (no es mía la interpretación), es lógico que lo sigan haciendo desde el Poder. Entre esos ministros están mi queridísima amiga «La Pasionaria», Marcelino Domingo y el beatífico y millonario Fernando de los Ríos, además de otros varios que andan haciendo campaña pro comunismo recorriendo distintos países... por cuenta de los contribuyentes. Yo creo que Marcelino, con la «jartá» de trigo que se dió siendo ministro, no necesitaría ya recurrir al Estado para que le pague la propianda.

Bujeda, y no sé qué otro sujeto, han sido nombrados consejeros de la Campsa. El eterno enclufismo marxista. Claro que como el socialismo ha estado mucho tiempo sin chupar del bote, en cuanto ha llegado donde hay algo...

Es muy natural que Largo Caballero continúe en Guerra y de generalísimo, como consecuencia de los grandes éxitos que los milicianos han obtenido bajo su dirección desde Talavera a Toledo. Querrán que se apunte otras tantas victorias...

ESPERANZAS TRUNCADAS

Los marxistas han ido de esperanza en esperanza. Al principio la tenían puesta en la aviación. Entonces, el desdichado general Núñez del Prado supo llevarse a Madrid más de las tres cuartas partes de la aviación, dejando en los demás aerodromos de la Península la otra cuarta parte, formada por los peores aparatos. A pesar de todo, como la calidad de los pilotos influye de una manera considerable en el rendimiento de los aviones, con pocos y malos pudimos tener a raya a los adversarios. Poco más tarde quedaba perdida esa esperanza.

Luego Talavera de la Reina, Riqueleme, línea de Maqueda, Torrijos, batallones de ametralladoras, general Asensio (el nunca bien alabado sinvergüenza), defensas de Navalcarnero, tanques rusos (de los que hemos tomado ya un buen número...) Una a una hemos ido deshaciendo esas esperanzas...

Últimamente se puso la esperanza en el general ruso, que ha resultado un ruso general de los que se venden en la calle de Toledo por catorce pesetas...

LOS NUEVOS AVIONES DE LOS ROJOS

Ayer aparecieron los nuevos cazas del Gobierno rojo con que contaban para el triunfo y llevaron a cabo una verdadera Azaña. Cuando una escuadrilla de tres aviones nuestros estaba volando sobre las líneas enemigas, aparecieron doce cazas de los rojos. Los tres nuestros no rehuyeron el combate a pesar de la gran superioridad numérica del enemigo. Yo siempre digo la verdad, y por eso no puedo ni debo ocultar que uno de los aparatos nacionales fué derribado.

HOY SE LES HA DADO COMTESTACION ADECUADA

Hoy aparecieron otros doce aparatos de caza, rojos, con un gran avión de bombardeo. Nueve aparatos nuestros se elevaron y presentaron batalla. El combate debió ser espantoso, aunque un espectáculo magnífico para los habitantes de Madrid. Terminó la lucha aérea derribando los nuestros siete aparatos de caza y el de bombardeo, los ocho rojos. Es decir, que de los trece que los marxistas presentaron, ocho cayeron destruidos y los cinco restantes «juyeron». Por nuestra parte, hemos sufrido la pérdida de un avión. Otro resultado averiado, pero pudo ocurrir normalmente en nuestras líneas.

Deben, pues, los rojos, ir perdiendo definitivamente todas las esperanzas.

EL PARTE OFICIAL ROJO Y LOS PERIODICOS MARXISTAS

Comentó brevemente el general el parte oficial de los rojos y las noticias de los periódicos de Madrid. En el primero hablan de combates en Pinto, Parla, Los Torrejones, Cumbres, etcétera. Es decir, que cuando nuestros soldados están en los suburbios de Madrid, el mando rojo presenta la lucha a muchos kilómetros a retaguardia de donde actualmente se encuentran nuestras tropas. Bien es verdad que Madrid ya no puede aceptar esas falsedades porque tiene ante sí al Ejército nacional.

«Claridad» ensalza la bravura de las fuerzas marxistas y asegura que el triunfo no se hará esperar. ¿Por dónde aparecerá ayer esa bravura? «Mundo Obrero» dice: Convencidos de que no hay otra cosa que hacer, no hay más remedio que resistir.

«El Sol», para animar a los milicianos, dice que la resistencia de éstos está siendo el pasmo de Europa (Ja, ja, ja, ja).

En toda Europa—comenta el general—está haciendo época la cobardía de los rojos, mientras se ensalza, en justicia, a los soldados del general Franco, que van de triunfo en triunfo. Y una emisora roja decía hoy, quizás en un alarde de buen humor: «Disponemos de mejor material que los «facciosos» y la victoria es segura. Los nacionales no atacan nunca. Sólo se defienden de las acometidas de los milicianos.

De modo que ellos acometidos, y nosotros retrocediendo, hemos recorrido más de quinientos kilómetros desde Sevilla y estamos a la vista de Madrid.

LA REQUISA DE VEHICULOS

Anoche exigían el alto mando rojo la entrega de todos los vehículos de motor antes de las diez de la noche bajo penas severísimas. Si hubiese obediencia y entusiasmo, la orden habría sido atendida en el acto, mucho más como consecuencia de la amenaza. Sin embargo, durante todo el día de hoy han estado repitiendo aquella orden por «radio». Luego en Madrid la gente no quiere oír.

UN PLAN ABRACADABRANTE DEL GENERAL RUSO QUE ACATUA EN CATALUÑA

El general ruso llegado a Barcelona para encargarse de la organización del ejército catalán, ha expuesto a aquel Gobierno un plan que tiene, sencillamente magnífico, con el cual va a destrozarse a los facciosos.

Primero formará un Ejército de 300.000 hombres. Con ellos descenderá hasta el Sur. Tomada la región andaluza, ordenará: «Derecha, deré».

De frente, marchen». Y nos aplastará contra Portugal. Otra orden en el mismo sentido y ocupará todo el Norte. Seguidamente ordenará una nueva conversión y pasará por los Pirineos, llevando a Cataluña a todos los facciosos. ¿Han visto ustedes cosa más fácil? ¡Y pensar que no había caído en ello Largo Caballero!...

LAS POBLACIONES QUE ESTAN EN PELIGRO

«A B C», de Madrid, dice que, ciertamente, Madrid está en peligro, pero no importa. Y agrega, para consolar, que también lo están Córdoba, Zaragoza, Huesca y Granada. ¡Ya se han vuelto a olvidar de mí! ¿Por qué no dirán que Sevilla está también en peligro?

EL ESPIRITU DE NUESTRAS TROPAS

El general terminó su charla diciendo que el espíritu de nuestras tropas no puede ser más elevado. Es lógico que así sea, puesto que acaban de recorrer más de 500 kilómetros, habiendo tomado parte en considerable número de combates, desde la conquista de Badajoz (uno de los hechos más heroicos de la campaña) hasta la liberación de Toledo, ocupación de las líneas de trincheras, en cuya construcción empleó todo el fósforo el general de Ingenieros Masquelet, que tiene la desgracia (yo lo considero una desgracia) de servir al lado de los marxistas. Todas esas fortificaciones fueron asaltadas con facilidad extraordinaria gracias al arrojo de nuestros soldados, que ven ya, como premio a su esfuerzo, la capital de España y que arden en deseos de poner en ella las plantas para acabar con la canalla marxista. Contribuye a mantener ese espíritu elevado en nuestras tropas la consideración de considerarse factor decidido para la salvación de la Patria.

Estando en Madrid...

Cuartel general del general Varela. (Del enviado especial de la Agencia Havas.)—Por todas partes oímos decir que estaremos en Madrid...

El comandante de aviación nos informa que los aparatos nacionales acaban de abatir siete aviones de caza y uno de bombardeo.

Los voluntarios de Sevilla, Navarra y León asegurarán los servicios de Policía de la capital, en colaboración con la Guardia civil. Con estos servicios marchan personas con la misión de identificar a los sospechosos de Madrid. A esta organización tendrán que dirigirse todas las personas que se encuentran en apuros, pues serán perfectamente identificadas.

Las familias e individuos refugiados en Segovia con motivo de la guerra de salvación de España, antes de salir para sus respectivas residencias habituales desean testimoniar su profunda gratitud a la Virgen de la Fuencisla y al pueblo de Segovia, por los favores que aquella les ha concedido y la cariñosa acogida que éste les ha dispensado durante el tiempo que en esta capital han vivido. Para satisfacer estos dos deseos, han organizado una función religiosa de acción de gracias que consistirá en una misa solemnísimas que ha de celebrarse el domingo próximo, día 8, a las once de la mañana, en la Santa Iglesia Catedral ante la venerada imagen de la excelsa Patrona de Segovia y su tierra.

En ella predicará el elocuentísimo orador sagrado muy ilustre señor don Fernando Sanz Revuelta, magistrado de esta Santa Iglesia Catedral.

A esta fiesta, que revestirá el máximo esplendor, están invitadas todas las autoridades de Segovia. La Comisión organizadora espera...

La cotización de la peseta

París, 5.—Al mismo tiempo que el Ejército se aproxima a Madrid, aumenta en Bolsa la cotización de la peseta.

Existe la impresión en los medios bancarios de que el día que las fuerzas del general Franco entren en Madrid, la divisa española alcanzará su antiguo valor.

N. de la R.—Será mucho más fácil si Francia devuelve inmediatamente al Gobierno Nacional el oro robado por los marxistas españoles.

va, 5; don Plácido Francés, 5; señora de Noboa, 2; señores de Fernández, 5; señora de Alvear, 2; señora de Troncoso, 5; don César Sanz Pastor, 5; doña Dolores Ortiz de Moreno, 5; señora de don Andrés Mauricio, 2; señorita Carmen Romero, 5; don Arturo Salgado Bienpica, 5; doña Carmen Quijada, 3; don Luis Barbero, 5; don Emilio González, 5; señores de Moncada, 5.

Total, 255 pesetas.

Esta suscripción se cerrará mañana sábado, a las nueve de la noche. Los donativos pueden enviarse a la señorita Carmen Romero, en el Hotel Comercio.

LA COMISIÓN

Renovación Española de Segovia

Teniendo en cuenta las posibles apremiantes necesidades que en Madrid han de descubrirse seguramente la entrada del glorioso Ejército salvador de España, un movimiento nacional iniciado por Renovación Española, en todas las provincias defendidas por el Gobierno de Burgos ha iniciado un activo trabajo de recaudación de toda clase de elementos, tanto de alimentación como de vestuario y abrigo y suscripción en metálico para organizar grandes convoyes de abastecimiento de la capital. Renovación Española de Segovia, a este efecto, ha montado sus oficinas en la calle de Cervantes, número 28, principal, izquierda, donde se esperan las aportaciones de todas clases que el patriotismo de los segovianos, tan brillantemente demostrado en todo momento, no ha de faltarle a esta labor en favor de la provincia limitrofe, que además es la clave del triunfo de nuestros ideales.

¡Viva España y viva el Ejército!

EMISORA RADIO SEGOVIA

Servicio de extracorta

Relación de radiogramas recibidos el día 6:

Para Segovia, de Madrid: Pedro Bautista, Escultor Marinas, 2. Estamos bien, recibidas noticias. Justa.—Martina Martín, Puente de San Lorenzo, 16. Estamos bien, recibidas noticias. Antonio Abades.—Elena Espinosa, San Justo, 2. Casa Nicolás Toledo. Bien, deseamos noticias. Pilar.—Fausto Las Heras, Estación. Bien, recibidas noticias. Soledad.—Agridina Morales, plaza Mayor, 21. Bien, recibidas noticias. Enrique.—José Carballeira, San Francisco, 14. Bien, recibidas noticias. Indalecio.—Emilio Alonso, carretera de San Rafael, 20, barrio Jauja. Bien, recibidas noticias. Angel.—Faustino Martín, Gascos, 29. Bien, deseamos noticias. Marcellino.—Angel Herrero, Muerte y Vida, 17. Bien, recibidas noticias. Antonio.—Joaquín Garcimartín, Desamparados, 16. Bien, deseamos noticias. Juan.—Leonisa Gil, Frontón Polo. Bien, recibidas noticias. Pedro.—Pedro Torres, San Clemente, 2. Bien, deseamos noticias. Ezequiel.—Isidro San Juan, plaza de San Lorenzo, 4. Bien, deseamos noticias. Gregoria.—Fermína Fernández, Doctor Velasco, 23. Bien, deseamos noticias. Eulalia.—Aurelio Martín, San Clemente, 4. Bien, recibidas noticias. Gervasio.—María Fernández Cordero. Bien, recibidas noticias. Manolo.—María Romero, Alfaro Rodríguez, 3. Bien, recibidas noticias. Consuelo.—Mercedes Páez, Lista Correo. Bien, recibidas noticias. Filomena.—José Serrano Martín, plaza Avendaño, 3. Bien, recibidas noticias. Justa.—Perfecto Rivas, Santa 3. Bien, deseamos noticias. Perfecto. Perfecto Rivas, Santa, 3. Bien, recibidas noticias. Santos.—Martín Gil. Bien, deseamos noticias. Ignacio.

Para Aguilafuente, de Madrid: Martina Gabriel. Bien, recibidas noticias. Benedicto.

Para Cuéllar, de Madrid: Adalberto Sánchez. Bien, deseamos noticias. Mariano.—Inspector de Aduanas. Bien, deseamos noticias. Eloisa.

Para Prádena, de Madrid: Julián Sanz. Bien, deseamos noticias. Rufino.—Eladio Blas. Bien, deseamos noticias. Antonio.—Julio Martín. Bien, deseamos noticias. Carlos.

Para Nieva, de Madrid: Francisco Arribas. Bien, deseamos noticias. Pedro.

Para Aldeonte, de Madrid: Ramón del Olmo. Bien, deseamos noticias. Petra.

Para Ayllón, de Madrid: Patricio Pérez. Bien, recibidas noticias. Teófilo.

Nota de Acción Popular

Se ruega a todos los afiliados a Acción Popular y de la J. A. P. se pasen por su domicilio social (Capuchinos Alta, 7), en la noche de hoy, de ocho a diez de la noche, para asunto urgente y de importancia.

La Junta de Guerra

Con voces angustiosas piden en Madrid que empuñen las armas las mujeres y los niños

Se llevan al frente hasta a los lecheros y se enseñarán el manejo de las armas a los periodistas

Por las emisoras rojas de Madrid se oyen voces angustiosas que piden demandar auxilio. Ayer una señorita, con acento patético que adivinaba el terror de que se hallaba poseída, lanzaba lamentos por el micrófono, que arengas encendidas. Oyéndola el más valeroso de los milicianos marxistas, en vez de cobrar ánimo se encontraría invadido, seguramente, por un pánico insuperable y diría quizá: «Muy mal debe andar esto cuando agimien los locutores de las ondas radiadas».

Se demandaba, se exigía, con penas severísimas—acaso con fusilamientos—, que los niños de dieciséis años y las mujeres empuñasen los fusiles, porque éstas, se añadía, son las únicas que pueden salvar a Madrid, en el momento, que ya reconocen los dirigentes soviéticos, de hallarse a las puertas de la capital las tropas del Ejército.

Sin duda creen los jefes del comunismo madrileño que el verso patriótico dedicado al Dos de Mayo: «Y van roncadas las mujeres, arrastrando los cañones», puede tener, durante el imperio escarlata que agoniza en la vida del oso y del madroño, aplicación exacta allí en estos instantes críticos, permitiéndole en heroísmo. Pero a nosotros se nos ocurre pensar que no debe estar muy sobrados de «Hombres» (así, con versal y todo) en el vecindario ex cortesan, cuando todo lo fian a los niños y a las mujeres. ¡Pobres mujeres y niños, impulsados ahora a engrosar las reses sacrificadas en el matadero bolchevique de la antes ciudad prócer!

Al mismo tiempo, se llama a la defensa de Madrid a los lecheros, lechales, para poder ir al frente, sólo efectuarán dos ordeños al día. ¡Oh magnífico rasgo de improvisación combativa la que nos proporciona el mínimo ríto de la Guerra de la capital de España! ¡Nadie hubiera creído que una ocupación tan pacífica como es la de ordeñar vacas pudiera trocarse en heroica! La égloga transformada en épica canción. No son, por tanto, ahora muy recomendables los diálogos virgilianos de Títo y Melibeo. Y, por último, también a los periodistas se les va a instruir en el manejo de los maquetones. Esto nos parece bien, pero que muy requetebién. A ver, a demostrar ante el enemigo los plumíferos rojos que las soflamas lanzadas desde sus diarios, excitando a la contienda, tienen en aquellos esforzados padecidos...

Dos aviones ruos en Barcelona

En su mayoría son de ocho toneladas, con blindaje visiblemente ruso. Están dotados de un cañón de 40 milímetros y ametralladora, estación emisora y óptica. Todas las piezas tienen marca rusa.

novos), de Madrid: Calixta Pérez. Bien, deseamos noticias. Manuel. Para Zamarramala, de Madrid: Gabriel Mate. Bien, recibidas noticias. María.—Ezequiel Domingo. Bien, deseamos noticias. Lola.

Para Aldeanueva de la Serrezuela, de Madrid: Francisco Velázquez. Bien, deseamos noticias. Juan.

Para El Espinar, de Madrid: Julián Maricalva. Bien, deseamos noticias. Ezequiel. Para Fontanillas de Eresma de Madrid: Rufina Hernández. Bien, deseamos noticias. Vicente.

Para Nava de la Asunción, de Madrid: Justino Roldán. Bien, deseamos noticias. Florentino.

Para Escarabajosa, de Gijón: Narciso Salamanca. Estamos bien, mandado noticias a Julián Salamanca, en el primer batallón de Cazadores.

Los tanques rusos cogidos en el frente de Madrid

Un avión francés de los más recientemente construidos. Móstoles, 5.—Entre el botín de guerra cogido al enemigo, figura gran cantidad de municiones rusas y demás.

Uno de los aviones abatidos es el más recientemente construido en Francia. Llevaba pintado, además de la bandera tricolor, la hoz y el martillo.

Toledo, 5.—El enviado especial de un periódico alemán ha identificado los tanques rojos cogidos al enemigo en los ataques sobre la carretera Madrid-Toledo y que fueron destruidos por la artillería nacionalista.

Quedan prohibidas las recomendaciones en el Ejército

Burgos, 5 (11 n.)—Una disposición dictada por la superioridad que las recomendaciones son un vicio nacional del que hay que corregir para hacer una España nueva. Por tanto, quedan prohibidas en el Ejército las recomendaciones. El ningún jefe podrá admitirlas, y el militar que las haga merecerá ser sancionado por agraviar con ello a sus compañeros y a la institución misma.

El general Franco, en una nueva nota, dice que la aviación nacional no ha bombardeado Madrid

El Gobierno rojo sabrá de dónde y para qué han salido los aviones autómata de los bombardeos reales o fingidos de que se queja

Burgos, 5 (11 n.)—El Cuartel general del Generalísimo Franco facilitó anoche la siguiente nota:

“UNA INICUA ESTRATEGEMA DE LOS ROJOS

No existe duda alguna de que la aviación nacional no ha dejado caer, hasta ahora, bombas sobre Madrid. Sin embargo, la Prensa extranjera ha publicado repetidamente estos días noticias de supuestos bombardeos de la capital que desde luego, no han sido realizados por unidades de nuestra gloriosa aviación. Por tanto, o los periodistas extranjeros actualmente en Madrid se prestan a ser instrumento de los rojos y envían a sus periódicos noticias a sabiendas de que son falsas, o tales bombardeos han sido efectuados por aviones rojos. Hay motivos poderosos para creer que esto es lo que, realmente, ha sucedido. Es evidente el interés del llamado Gobierno de Madrid en esparcir, fuera de nuestras fronteras, la especie de que nosotros bombardeamos a la población civil madrileña. Igual interés tiene en hacer creer a los habitantes de Madrid que los bombardeos desde el aire. Y, por último, es seguro que no vacilaría en recurrir a ciertos extremos que sirvieran de acicate para estimular el espíritu combinatorio de las masas, que ricamente fueron aplaudidas por personas a las que se había hecho creer que el peligro de los bombardeos desaparecería si crecía la resistencia en los frentes. La aviación nacional no ha bombardeado Madrid. El Gobierno rojo sabrá de dónde y para qué han salido los aviones autores de los bombardeos reales o fingidos, de que tan lastimeramente se queja.”

SIGUEN LAS CARAVANAS DE VEHICULOS POR LA CARRETERA DE VALENCIA TRANSPORTANDO FUGITIVOS HACIA LEVANTE

En el Comité de no intervención consta ya la denuncia del Gobierno de Burgos por la captura de tanques y aviones de procedencia rusa en el frente de Madrid. El delegado inglés declara que su Gobierno posee también documentación relacionada con la violación del pacto por parte de Moscú

TESTIMONIOS EXTRANJEROS

Las noticias de Madrid y el avance de los nacionales

Un prestigioso semanario de París, analiza humorísticamente, al tiempo que supone una crítica terrible, las noticias que el Gobierno de Madrid ha lanzado al mundo durante los últimos meses y que la Prensa izquierdista del extranjero ha reproducido para su descrédito.

El general Queipo de Llano dió lectura de este comentario anteanoche, hoy ha sido leído también por Radio Castilla de Burgos. Recuerda el semanario aquellos partes que lanzaba el Gobierno rojo al salir el movimiento y que decían:

El Gobierno domina en todo el país. El Gobierno declara que el movimiento está circunscrito a ciertas ciudades de la zona del Protectorado de Marruecos, y nadie se ha unido en la península a la absurda tentativa.

El 20 de Julio decía que los insurrectos habían sido vencidos en Sevilla y Melilla.

Dos días más tarde afirmaba que de Madrid salían 150.000 hombres para el Norte (¿A Navarra?), para aplastar la insurrección.

El 23 dió cuenta de la toma de Huesca por los rojos, conquista que realizó el Gobierno el 3 de Agosto, el 3 de Septiembre y el 9 del mismo mes. Cuando necesaria la supuesta quinta conquista, se llevó a cabo el 14 de Septiembre.

Igual suerte ha corrido Córdoba. Se tomó esta ciudad el 24 de Julio, segunda y la tercera vez, en los días 22 y 23 de Agosto. Poco después un periódico del Frente Popular francés: Dos columnas gubernamentales están a las puertas de Córdoba, creyéndose inminente su caída. Sin embargo, faltaba otra conquista. La del 27 de Julio, y otra el 22 de Agosto, un ataque el 23 y otro el día 27.

¿Cuántas veces se ha rendido el Alcázar de Toledo? Una el 28 de Julio, otra el 10 de Septiembre, otra el 11, otra el 20 y otra el día 24. Y cuando las tropas nacionales llegaron a Toledo, los rojos dijeron que los generales facciosos habían tomado la Ciudad Imperial, pero que estaba cercada. Desde Madrid los avances rojos han sido incesantes, pero en sentido contrario a lo que convenía a los marxistas. El 10 de Octubre, según la Prensa socialista, los gubernamentales avanzaron cien kilómetros al Oeste de Madrid. Desde esa fecha no han cesado de avanzar ochenta kilómetros, ciento, cuarenta y siete, veintiocho, catorce... Y siguen rechazando a las tropas nacionales a las puertas de Madrid.

En otros tiempos, cuando el cine estaba en sus orígenes, nos mostraban películas con trucos sencillos. Consistían en hacer que las figuras repitiesen sentido inverso el movimiento que acababan de hacer ante nuestros ojos.

Las bañistas salían del agua como bóldos para quedar sobre el trampolín, las hojas de los árboles subían del suelo para situarse en la copa. Ni más menos que lo que les ha pasado a los marxistas.

Al mismo tiempo hemos oído a los periodistas extranjeros hacer elogios de los partes facilitados por los cuarteles generales del Ejército nacional, precisos, exactos, moderados. Siempre han reflejado la verdad, cualquiera que haya sido la ocasión y el momento.

La propaganda roja habrá servido al principio para engañar a los incautos, pero la verdad, tarde o temprano, se impone dentro y fuera de las fronteras.

plan que tenía el general ruso

Y la lección que le ha dado el Mando nacional

Como suponíamos, el general ruso había venido a encargarse de la dirección de las fuerzas comunales españolas culpadas de los desastres sufridos a las milicias que han puesto en sus órdenes.

En efecto, esas tropas no son morales de organización, ni de disciplina, ni de ardor combativo. Al lado del voluntario que pelea de buena fe, está el guardia civil que no sabe más que el momento favorable para pasarse a nuestras filas, el soldado reclutado que no sabe contra quién ni por qué lucha y el ciudadano que no conculga en ideas políticas, pero que ha sido cazado en las calles de Madrid y obligado a unirse al fusil.

Además les faltan jefes, oficiales y soldados, sustituidos por individuos a quienes se les ha puesto las insignias correspondientes, sin más méritos que el mayor mitinesco o su amistad con los dirigentes.

Como esas tropas, ya batidas cien veces, desorganizadas y vueltas a organizar, no se pueden hacer muchas cosas, pero en cambio disponían de un material de guerra formidable, especialmente llegado de Rusia y manipulado por los mismos moscovitas.

El fracaso no ha podido ser mayor, que aún no se han tocado todas las consecuencias de la gran maniobra realizada en aquel cerebro asiático.

El ataque violento, a lo Sauer, soportado para arrollarla y conseguir la victoria, en su movimiento de retroceso, arrastrando a todo el ejército, y una vez iniciada la retirada, convertir en esta en fuga. A la vez, impedir el cerco ferroviario de Madrid, haciendo que salieran trenes hacia el Norte, con lo que todo el pueblo cuenta de la victoria conseguida.

Se aprovechándose de las ventajas interiores de que por su posición, acumularon los mayores elementos posibles frente a los rojos que iban a ser objeto del ataque. Torrejón, Esquivias, Seseña, que forman un entrante de nuestra línea precisamente en su extremo, y en ellos la Caballería, arma de gran potencia defensiva, podía conquistar el sitio más fácil y, por tanto, más favorable para la operación.

Y aun, como decíamos antes, no están tocadas todas las consecuencias del error estratégico del salvador del comunismo español, pues desde Brunete parte una carretera que mediante algunos rodeos va a parar a

París, 5.—Se sabe que en la bahía de Rosas fué detenido un buque francés por el barco rojo "El Norte", tripulado por doce hombres armados, los cuales exigieron del comandante de aquél que captase los "radios" de las unidades de guerra de la flota afecta al Gobierno de Burgos y les diese cuenta del contenido de los mismos. Dicho comandante se negó rotundamente a ello, diciendo que él no violaría la neutralidad. Seguidamente prosiguió su camino.

Londres, 5.—Las autoridades inglesas de emigración han autorizado a catorce delegados españoles, de los cuales siete son milicianos rojos, para desembarcar en Inglaterra. Se dirigen a Rusia. La autorización se ha concedido condicionada a que tomen el primer tren que salga y a que durante las horas que permanezcan aquí no hagan ninguna manifestación política.

Madrid, 6. (De Radio Castilla de Burgos).—Continúa el júbilo de camiones, camionetas y "autos" por la carretera de Valencia transportando milicianos y familiares suyos que huyen hacia Levante ante el asalto inminente a la ciudad por las tropas nacionales.

Londres, 5.—En la reunión del Comité de no intervención, ha sido leído un telegrama del Gobierno de Burgos dando cuenta de que el Ejército nacional ha capturado varios tanques rusos, y el 3 de Noviembre un avión de la misma procedencia. El día 4 fueron derribados otros dos aviones, rusos también, así como los pilotos. El representante inglés manifestó que su Gobierno posee documentación relacionada con el asunto, semejante a la que Italia ha presentado.

En cuanto a la ayuda rusa en metálico a los rojos, de cuya cuestión también se trató, el delegado soviético dijo que las suscripciones son para las mujeres y niños del Frente Popular. Nadie, como es natural, tomó en serio esta alegación.

En esta reunión del Comité se ha puesto nuevamente de relieve la torpe acción que Rusia viene desarrollando.

Las Rozas, y desde este punto se cortan las comunicaciones de El Escorial y de Guadarrama con Madrid.

Los resultados podrían ser catastróficos (lo están viendo) para el plan defensivo, que se vendría abajo estrepitosamente.

Companys y los anarquistas

O si no quieres caldo...

Comunican de Barcelona que hace unos días los anarquistas tuvieron la ocurrencia de pintar totalmente un tranvía con los colores de su organización. Pronto aparecieron algunos de los pocos «taxis» que circulan pintados con los mismos colores. Y entonces, «el Pajarito», (a) Companys, se permitió formular un juicio acerca de la escasa oportunidad de tales transformaciones. Entonces, los anarquistas, se limitaron a pintar de rojo y negro cuanto caía en sus manos.

Suponemos que «el Pajarito» será más prudente en lo sucesivo, con lo que evitará que le pinten a él la pechuga.

La Cruz Laureada de San Fernando, colectiva, para los defensores de Oviedo

Burgos, 6 (3 t.).—Se ha publicado un Decreto en el que se dice que dada la gloriosa y heroica actuación de todas las fuerzas que tomaron parte en la defensa de Oviedo contra los ataques rojos, resistiendo hasta la llegada de las columnas enviadas para levantar el cerco de la plaza, se instruirá juicio contradictorio para la concesión de la cruz laureada de San Fernando, colectiva, a las fuerzas que guarnecen aquella plaza.

El album que Segovis dedicará a Radio Club Portugués

El excelentísimo señor gobernador civil don Joaquín España, participa a los segovianos que los pliegos para el album de firmas dedicado a Radio Club Portugués, están expuestos en el Gobierno civil, en la Diputación y en la Alcaldía, en los cuales pueden estampar la suya cuantos conociendo la campaña altamente española que viene realizando aquella emisora portuguesa desde los comienzos del movimiento salvador de España, quieren expresar de ese modo su simpatía y su gratitud.

Se hace constar que no se reciben donativos con este objeto, pues el homenaje consistirá en la indicada demostración espiritual representada por el album.

Asesinato del presidente del Instituto Agrícola de San Isidro

Barcelona, 5.—El presidente del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro ha sido asesinado.

Campaña, 10; don Gaspar García Robledo (pelayo), 5; don Gregorio Ruiz, 1; don Calixto Velasco Nieva, 10; don Luis Plaza, 5; un sacerdote, 2; viuda de Mate, 2; don P. y R., 1; don Frutos González, 1; don Isafas Borregón, 5; don Claudio Moreno, 10; una Margarita, 2; una señora zaragozana, 2; don Juan Gómez Gozalo, 10; doña Amparo Barroso, 2,50; doña María Barroso, 2,50; doña María Lambás de Calderón, 10; don Francisco Barroso, 2; don Mariano de Andrés, 5; don Pedro Chico Rello, 10; don Areliano López, 10; don Andrés Anaya, párroco de Fuente el Olmo, 5; doña Aurora López, 2; viuda de Noguera, 5; F. F., 10; don Miguel Serrano Vallejo, 5; señor secretario de Tüero y Ganuza, 5; don Mauro Lozano, 10; don Santiago Garcimartín, de Itüero, 3; don Juan Sáez Miguel, de ídem, 2; señorita Lucía Marinas, de ídem, 1; señorita Vicenta Valverde, 5; señora de Riesco, 5; don Felipe Martín Sanz, 1; doña Jesusa Gozalo de Molinedo, 25; don Basilio Pérez, cuarto de kilo de incienso; doña Purificación Pardo, viuda de Díez Acevedo, 10 pesetas.

Propuestas de libertad condicional del Hospital Asilo Penitenciario

El «Boletín Oficial» de hoy publica el siguiente Decreto:

«Vistas las propuestas de libertad condicional procedentes del Hospital Asilo Penitenciario de Segovia, Central de Burgos y Provinciales de Burgos y Segovia, en favor de los penados que al final se citan, y en consideración a que tales propuestas en su fondo y forma se ajustan a lo prescrito en los artículos 101 y 102 del Código Penal, 46 y siguientes del Reglamento de Prisiones de 14 de Noviembre de 1930 y Decreto de 22 de Noviembre de 1932, en relación con el 134 de la Junta de Defensa Nacional, concedo los beneficios de la libertad condicional, en la forma propuesta, a los penados siguientes:

Justo Cardete Cebrián, Hospital Asilo Penitenciario de Segovia. José Pérez Vicaría, ídem, ídem. Pascual March Raga, ídem, ídem. Vicente Romera Martín, ídem, ídem. Vicente Rodríguez García, ídem, ídem. Telefóro García Barreno, ídem, ídem. Andrés Rivas, ídem, ídem. Manuel Fernández Santana, ídem, ídem. Benito Hernando Hernando, ídem, ídem.

Manuel Álvarez Campo, ídem, ídem. Gerardo José Montero Pravos o Prados, ídem, ídem. Sebastián Barral Azpeitia, ídem, ídem. José Ramón Rodríguez López, ídem, ídem.

Demetrio Pérez Miguel, ídem, ídem. Paulino V. Arahuetes Nicolás, Provincial de Segovia.

Vicente Palacios Santamaría, Provincial de Logroño.

Dado en Salamanca a 22 de Octubre de 1936.—FRANCISCO FRANCO.

Unión Radio no puede y oculta la verdad

La emisora Unión Radio de Madrid, en un desconcertante rasgo de sinceridad (?) dijo ayer a los madrileños: Es hora de decir la verdad. El enemigo está a las puertas de Madrid y pretende aniquilarnos. ¿Lo consentiréis, madrileños?

N. DE LA R.—Nos figuramos la contestación de los madrileños: Váyanse ustedes a la porra.

El capitán francés que lucha en el Tercio

«No todos los franceses se llaman León Blum»

París, 5.—Un capitán francés que desde primero de Agosto se encuentra luchando en España, enrolado en la bandera de la Legión del teniente coronel Tella, tuvo la desgracia de perder a su madre el día 22 de este mes.

Dicho oficial vino a París para presidir el entierro de su madre, y el mismo día por la noche, sin proponerse el menor descanso, regresó a España para no faltar en la entrada de las tropas en Madrid.

Un patriota español acudió a la estación a estrechar la mano del capitán, y éste le dijo:

—No todos los franceses se llaman León Blum. Somos muchos los que sabemos cuánto hay que agradecer al general Franco.

Otro testimonio de la Francia honrada

París, 5.—Un grupo de intelectuales franceses, y en su nombre un ex diputado y colaborador de «L'Action Française», ha dirigido a la Prensa española una carta abierta en la que pone de manifiesto que la mayoría de los franceses están al lado del movimiento nacional español. Además, casi todos los periódicos de mayor circulación de Francia, están también al lado de los nacionalistas, e incluso se han fundado revistas dedicadas a apoyar ese sentimiento de solidaridad. Esto es así porque en el movimiento español ve la Francia sana la salvación de la civilización.

Miguel San Emeterio Gutiérrez, Central de Burgos.

Rogelio Rodríguez Rey, ídem, ídem. Juan Manuel Ferreiro Otero, ídem, ídem.

Jesús Ferrín González, ídem, ídem. Angel Casado Paramio, ídem, ídem. Lucinio López Ugidos, ídem, ídem. Francisco Vara Hilerá, ídem, ídem. José Vivanco Ochoa, ídem, ídem. Balbino Becerro Campos, ídem, ídem.

César Fuentes González, ídem, ídem. Pedro José Vázquez Salazar, ídem, ídem.

Andrés Barrios Larrinaga, ídem, ídem.

Manuel Álvarez Campo, ídem, ídem. Gerardo José Montero Pravos o Prados, ídem, ídem.

Sebastián Barral Azpeitia, ídem, ídem. José Ramón Rodríguez López, ídem, ídem.

Demetrio Pérez Miguel, ídem, ídem. Paulino V. Arahuetes Nicolás, Provincial de Segovia.

Vicente Palacios Santamaría, Provincial de Logroño.

Nota facilitada por la Junta Carlista de Guerra de Segovia

Segovianos: Llevaremos un altar a Madrid, que se situará en la santa iglesia de San Francisco el Grande, para que los buenos españoles puedan lavar las culpas que en los pasados meses de barbarie roja hayan contraído. Para esto irán un centenar de hombres, que serán alimentados durante varios días.

Os pedimos una ayuda a la medida de sus fuerzas, para que, cumpliendo con un deber patriótico, ayudéis a tan sublime acto.

Para esto se reciben donativos en la Comisaría de Guerra Carlista de Segovia, en especies o en metálico. Calle de San Agustín, 27, teléfono 421.

LA JUNTA REGISTRO CIVIL

DIA 5

Defunciones.—Celestina Barreno de Diego, de treinta y seis años.

Nacimientos.—Carmen García Duque.

Matrimonios.—Ninguno. Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica..... 678'3

Dirección del viento... Oeste, Sur Oeste.

Temperatura máxima..... 15'0

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica..... 671'7

Dirección del viento... Sur, Sur Oeste.

Temperatura mínima (protegido)..... 8'0

Pronóstico del tiempo, lluvioso.

¡VAQUEROS!

Se vende alfalfa de primera, superior, a precios económicos; algarrobas y toda clase de piensos. Semillas para hortaliza.

Almacén: Plaza de la Rubia, núm. 1

MISAE LLORENTE

CUANDO NECESITE IMPRESOS Y LOS DESEE ESMERADAMENTE HECHOS, ENCÁRGUELOS EN LOS TALLERES TIPOGRÁFICOS DE

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

MILICIAS DE ACCION POPULAR

Los puntos del Imperio de España

La actuación de los hombres de Acción Popular y Juventudes de Acción Popular no ha sido, desde que en 1931 se fundó esta entidad, una selección de papeletas fáciles de examen elegidas al arbitrio del estudiante diligente, sino rimeros de papeletas difíciles que esos hombres y esas juventudes desarrollaron todos los días y a todas las horas en el periódico, en las ciudades, en los campos, en el Parlamento, en todas las tribunas altas y pequeñas de España.

Con la continuidad de un esfuerzo vital, sereno y constante, disciplinado y metódico, Acción Popular, por encima de todas las incidencias diarias de la vida, ha trabajado siempre por restaurar el sentido de España. A Acción Popular cabe la gloria de haber iniciado en estos últimos años la gran CONTRARREFORMA ESPAÑOLA con una siembra de ideas netamente españolas que hoy están dando ubérrima cosecha...

Nuestra consigna fué siempre: «ESTIMULAR LA CONCIENCIA NACIONAL CON HAMBRE Y SED DE UNIDAD, es decir, de IMPERIO.»

Y por tener nosotros la primacía de las primeras nosotras y difíciles, nos interesa exponer con algún detalle esa consigna de la ESPAÑA IMPERIO, que otros aceptaron y defendieron con distintos métodos después.

UNIDAD DE IMPERIO. En esto coincidimos todos, Unidad santa de los que se sacrifican ahora por España. Anhelos común de los que vivimos entregados a la misma tarea. Unidad en la lucha y unidad de unos mismos ideales salvadores.

IMPERIO no es concepto que haga referencia a las formas de Gobierno. Poca cosa sería, si tal fuese. Es algo más hondo, porque no se refiere a preocupaciones mezquinas de forma, sino a las profundas y entrañables del contenido. El IMPERIO no es fachada de la nación, sino cimiento de la nación misma. Es la misma nación, IMPERIO que, pasada una actuación legal meritoria y laudable, la única posible antes, está ahora ligado a la fuerza de las armas—aquella actuación hizo posible ésta—, porque la fuerza de las armas va unida en estos momentos a los grandes prestigios morales colectivos.

IMPERIO es, ante todo, un concepto moral. Quiere decir, autoridad y dominio de las fuerzas del espíritu. Unidad de unidades morales. Superación de unidad, aliento, impulso, necesidad y obligación de dar extensión universal a una MISION NACIONAL. Y porque España tiene una MISION, España tiene que ser un IMPERIO. Lo fué cuando esa MISION era cumplida. Dejó de serlo en el mismo instante en que esa MISION empezó a ser olvidada, cuando nuestra política se unió al carro extranjero, cuando nuestro cultura empezó a vivir a la sombra de una cultura extranjera, cuando el escepticismo volteriano en la Enciclopedia francesa conquistó nuestras clases directoras, cuando el liberalismo—extranjero—acabó con la fe de España en sus propios destinos...

Y es ahora cuando los españoles, todos en pie—en pie de idealidad, de sacrificio y de lucha—entramos de nuevo, todos y cada uno, por el camino, duro, pero glorioso, de esa MISION, del IMPERIO.

Y para andar ese camino, he aquí nuestros dogmas, los dogmas de Acción Popular:

I.—ESPAÑA NO ES UNA SIMPLE EXPRESION GEOGRAFICA. No es solamente esta tierra que pisamos, la tierra que guarda las cenizas de nuestros abuelos, regada con el sudor de nuestros padres y bendecida con las lágrimas de nuestras madres. España no acaba en los puestos de carabineros en la frontera. Más allá de los límites de la política territorial y de la geografía, vive España. España vive donde haya un español que sepa lo que es y significa su Patria en el conjunto de la Historia universal.

II.—ESPAÑA ES UN CUERPO DE CULTURA, CATOLICA Y OCCIDENTAL. Hay naciones que no

son, Nacieron de Tratados internacionales o son fruto de guerras de separación y viven por la fuerza de intereses meramente económicos. Pero una nación es algo más que un conjunto de intereses económicos, algo más que una unión por coincidencias geográficas. Y algo más que un concepto sentimental. Una nación no lo es plenamente, sino cuando constituye un cuerpo de cultura. Y en el mapa y en la Historia de la cultura universal—arte, literatura, ciencia, filosofía, pensamiento, política—España ha sido y será el exponente de lo más alto más hondo, más austero y auténtico de los grandes valores cristianos—católicos y occidentales—que el mundo de hoy quiere restaurar, porque son necesarios, y que en el mundo del siglo XVI tuvo por expresión un movimiento inicialmente español: la CONTRARREFORMA.

III.—ESPAÑA TIENE UNA MISION UNIVERSAL. El hecho de tener una personalidad definida en el mundo de la cultura, impone un triple deber: deber de perdurar, deber de depurarse, deber de extenderse.

a) **DEBER DE PERDURAR.** Ser. Existir como nación de verdad. Existir, no como desde hace dos siglos, en que el Estado empezó a ser un artificio burocrático y leguleyo, que vivía a costa de los que trabajaban, sin permitir que trabajasen todos los que querían trabajar. Ser nación, con leyes justas a las que ningún capricho caciquil pueda oponerse, con una administración pública tan seria, por lo menos, como las administraciones privadas. Ser nación, con un Ejército y unas instituciones armadas que sientan—como ahora sienten—el orgullo de ser la sombra protectora que defiende por sus flancos la marcha ascendente de una nación organizada o en vía de organizarse. Ser nación, con unos maestros y unos profesores nacionales que sepan cuál es la Religión de España, la Historia de España, la cultura de España, el alma y el deber de España, y que enseñen a los niños y jóvenes las cosas de España, haciéndoles ver que de ellos depende el rumbo del futuro IMPERIO. Ser nación y nación unida. Que no quiere decir nación uniformada. Que se respeten y se cultiven las notas históricas y tradicionales de las regiones españolas y se acierte a fundir el esfuerzo de todas en la gran empresa nacional del IMPERIO.

b) **DEBER DE DEPURARSE.** Quiere decir perfeccionarse. Llevar al pensamiento de todos los españoles el anhelo de perfección progresiva y constante. No descansar, para permanecer inactivos. Sino descansar, para proseguir luego con mayor impulso en la ruta de toda posible perfección. No contentarnos con «pasar». Por «pasar» va el obrero que está esperando solamente la hora de cesar en el trabajo, trabajando con desgana. Por «pasar», el funcionario que más piensa en su nómina que en su función y no profundiza ni aquilata en el trabajo. Por «pasar», el maestro que se limita a enseñar mecánicamente a los niños, olvidando su altísima misión modeladora de las almas infantiles. Por «pasar», el catédrico que se limita a repetir unos vulgares apuntes o abandona su clase a los auxiliares o abundantos de cátedra. Por «pasar», el sacerdote que dice su misa o administra los Santos Sacramentos y se considera, por lo demás, desligado de sus feligreses, como si el sacerdote no fuera consejero y guía y maestro y director y apóstol en todas las circunstancias y situaciones de la vida. Por «pasar», el católico que oye misa los domingos y hasta confiesa y comulga con frecuencia, pero no se acuerda de que lo es a la hora de trabajar o en el momento de pagar los jornales a sus obreros y empleados. Por «pasar», el estudiante que maletudina sin otra aspiración que la de no recibir un suspenso. Por «pasar», los padres que no vigilan hasta en sus menores detalles la formación intelectual, moral, religiosa y física de sus hijos. Por «pasar», el soldado que espera bostezando el fin del servicio o el oficial y el jefe que sólo piensan en la

escala del Cuerpo a que pertenecen. Por «pasar», el labrador que sólo piensa en la tierra, sin mirar al cielo, y el industrial o el comerciante que sólo tratan de colocar sus productos o de comprar barato para vender caro hasta con usura. Por «pasar», el político o el gobernante que no se preocupan sino de resolver los problemas del día o del momento, sin mirar el futuro...

Y por eso, por haber ido todos «a pasar», durante mucho tiempo, se nos iba de las manos esta España nuestra, cuyo lema, en la gran época de su Historia IMPERIAL, no era «ir pasando», sino depurarse, perfeccionarse, aspirar y trabajar siempre hacia una mayor perfección, hacia el sublime «excellentior» de la vida.

c) **Y DEBER DE EXTENDERSE.** Que conozcan a España los españoles que no la conocen. Hay que extender el sentido de España en el alma de esos obreros, de esos jóvenes descañados—muchas veces sin culpa suya—a quienes pervirtió el engaño marxista de unos líderes que siempre o casi siempre huyen a la hora de la refriega. Extenderse, es decir, culto del mar que ha sido siempre el camino del IMPERIO. Orientación a Hispano-América. Barcos españoles que paseen por todos los mares los colores rojo y gualda

de nuestra bandera y con ella nuestro espíritu peregrinante y guerrero, misionero y heroico. Agentes comerciales españoles, para la conquista de los mercados extranjeros. Diplomáticos españoles, concededores de nuestra posición internacional en el mundo, de nuestros emigrantes y sus problemas. Embajadores que acaben de una vez con el tópico de la leyenda negra. Conferenciantes y libros españoles que lleguen fuera de las fronteras y de los límites geográficos de España la visión entrañable de la Patria que todos soñamos, que queremos nosotros y que todas las juventudes nacionales están reconquistando con sacrificio y con sangre.

Eso quieren los jóvenes de Acción Popular. Eso han querido los hombres representativos de Acción Popular desde sus primeros instantes.

En otro artículo comentaremos los demás puntos del IMPERIO ESPAÑOL, según lo entiende Acción Popular: primacía del espíritu, jerarquía, función del individuo y de la Corporación, función del IMPERIO.

Acción Popular se eleva, de nuevo, sobre todas las mezquindades humanas, para reafirmar los ideales colectivos de la grandeza española.

(De la sección técnica de Prensa y Propaganda de las Milicias de Acción Popular.)

A partir de hoy ningún patrono podrá despedir obreros ni paralizar su industria sin consentimiento de la Delegación del Trabajo

La Delegación del Trabajo de Segovia hace pública la siguiente interesante nota:

«Es gustosa obligación de esta Delegación el proclamar que la gran mayoría de los patronos de la provincia de Segovia vienen cumpliendo generosamente con los deberes que el patriotismo impone a todos en las actuales duras circunstancias, habiendo realizado algunos de ellos verdaderos y extraordinarios sacrificios para que sus industrias no se hayan paralizado, y ocupando a su personal obrero constantemente, y cooperando así no sólo a la posible normalización de la vida ciudadana, sino también a la cristiana obra de proporcionar medios de ganar el sustento para sí y para sus familias a muchos millares de obreros segovianos.

Sin embargo, a esta Delegación llegan también (con demasiada frecuencia, si consideramos el esfuerzo antes citado de los empresarios patriotas) los lamentos de no pocos obreros, cuyos patronos, basados con o sin fundamento en las actuales circunstancias, han paralizado total o parcialmente sus industrias.

No puede esta Delegación cruzarse de brazos ante la desgracia de tantos hermanos nuestros, hijos de España, que teniendo a su cargo una familia, a cuyo sostenimiento les obligan Dios y la Patria, no pueden lograr que cada día haya en su hogar pan y lumbré.

Por lo tanto, con el fin de procurar por todos los medios normalizar la vida económica nacional y propor-

cionar el mayor número posible de jornales,

ORDENO:

Primero. Todos los patronos de la provincia de Segovia que hayan despedido o suspendido temporalmente personal obrero de sus oficinas, talleres, fábricas, talleres, industrias o comercios, después del día 19 de Julio último, enviarán a esta Delegación del Trabajo una relación nominal de los obreros despedidos o suspendidos, indicando la causa de la paralización parcial o total de sus industrias.

Segundo. A partir de la fecha de hoy ningún patrono podrá despedir a ningún obrero ni paralizar parcial o totalmente una industria, de cualquier clase que sea, sin el consentimiento y previo consentimiento de esta Delegación.

Tercero. Los patronos que incumplan este artículo precedente se verán obligados a abonar al personal suspendido o despedido, sin el previo consentimiento de esta Delegación los jornales íntegros, de los días en que perdure tal contravención, a menos que cumplieran órdenes de las autoridades militares.

Cuarto. Se exceptúa del cumplimiento del artículo primero a los patronos agrícolas, tan sólo en lo referente a los jornaleros temporeros de recolección y siembra, pero no a los jornaleros de carácter fijo, o permanente.

Segovia, 6 de Noviembre de 1936. El delegado provincial de Trabajo, JESÚS TABLADO SANTAMARÍA.»

¡¡Campesinos!! ¡¡Labradores!!

Para Falange Española de las J. O. N-S vuestros intereses, anhelos y aspiraciones, constituyen su preocupación constante, tan grande y tan inmediata, que por todos los medios, cueste lo que cueste, conseguiremos daros las soluciones justas que merecen.

No son palabras vanas las que salen de la Falange, buena prueba de ello es el hecho concreto de venir funcionando en esta provincia una Comisión de Agricultura de Falange Española de las J. O. N-S con domicilio en esta capital, plaza de San Fausto, número 1, de las 18 a las 20 horas.

Cometido esencial de esta Comisión es y será velar por los intereses de todos vosotros.

No es una Comisión más, a la antigua usanza. Es y será la defensora de todos los campesinos y labradores, y a la que podréis acudir, en todo momento, con la seguridad de que vuestras aspiraciones serán atendidas debidamente.

Tenéis noticias de nuestro programa y éste se habrá de cumplir, consiguiendo Falange enriquecer la producción agrícola por los medios racionales que a ello conduzcan, tales como la fijación de precios mínimos remuneradores a los productos del campo, organizando un verdadero Crédito Agrícola Nacional, difundiendo la enseñanza agrícola y pecuaria, interviniendo la política arancelaria, acelerando la construcción de obras hidráulicas, agrupándoos en Sindicatos de producción unilateral, etc., etcétera.

Pero si por el contrario desconocéis nuestro programa, no está lejano el día en que éste llegará a todos los pueblos de España, por pequeños y olvidados que se crean, pues Falange

no descansará hasta que ello sea así, sin emplear palabras hueras y capciosas, ni solicitar compadrazgos, pues todo eso ha terminado para siempre.

No cejará Falange hasta conseguir lo que en justicia merecáis, tanto los labradores como los campesinos, puesto que todos vosotros, todos, constituís los hombres que han de hacer la España grande que con tantos afanes deseamos.

Pero para que Falange consiga ver realizadas vuestras aspiraciones y en particular para que la Comisión de Agricultura pueda cumplir mejor su cometido, precisamos de todos vosotros la colaboración más decidida. A esta Comisión debéis acudir con vuestras ansias de mejora, con vuestras necesidades y con vuestras dudas, pero sin titubeos y sin afanes de cacicatos ni de mando, que nosotros nada queremos de estas lacras.

Esta Comisión sólo pretende saber y entender de cosas agrícolas, de iniciativas y de ideas que se os ocurran y que puedan llevar consigo, por pequeño que sea, un beneficio para el campo, con la seguridad de que si es así, serán atendidas inmediatamente por nosotros.

Hemos de procurar modestamente, pero también resueltamente, orientaros, aconsejaros y despertar en vosotros el afán que el agro merece y que tanto vosotros como nosotros llevamos en nuestros corazones. Es preciso no desmayar ni muchísimo menos desconfiar en estos momentos en que nos hemos juramentado todos nosotros para conseguir en un remoto no muy lejano, hacer que sea España, una, grande y libre.

Arriba España. Comisión de Agricultura de Falange Española de las J. O. N-S de Segovia.

ARTICULO DE LA JUNTA NACIONAL CARLISTA DE GUERRA

La religión en la sociedad

Es corriente oír en nuestros días estas palabras: «El individuo debe ser religioso, pero no la sociedad. El culto debe encerrarse en el alma o, a lo más, extenderse en el ámbito de los hogares; pero nunca debe penetrar la religión en la esfera de la sociedad.»

Estas enseñanzas nacen de una escuela: la atea. No es sólo ateo el que niega la existencia de Dios, sino también el que niega el verdadero concepto de la divinidad. Hacer de Dios un monarca, sin derecho a exigir el respeto y el culto de sus súbditos, es tanto como decir que Dios es limitado y, por lo tanto, que no es Dios.

Toda sociedad, doméstica o civil, debe ser religiosa. He aquí las pruebas:

El hombre es «naturalmente» sociable. El pacto social de Rousseau, hijo de una imaginación calenturienta, no ha podido sostenerse frente a la crítica científica, como el hilo de agua que tiende a correrse, y al correr forma el arroyo, y el arroyo forma el río, y el río forma el mar, así el hilo de la vida, latente en el hombre, tiende a expandirse en unión con la mujer, formando con ella la sociedad conyugal. Crece el río y se forma la sociedad paterno-filial; va creciendo, y aparece la sociedad patriarcal bajo el cetro de un anciano venerable que cuenta a sus nietos la historia de sus días a la sombra de las palmeras y junto a las fuentes cristalinas; y por último, cuando, desbordado el río, se multiplican las aguas y viene la separación, forma lo que se llama la región, que las aglutina a todas en la unidad de origen, en la unidad de sangre y en la unidad de amor. Pero la región sigue creciendo y se forman varias regiones, distintas en la forma accidental, pero idénticas en lo sustantivo y esencial, porque salen todas ellas de una misma fuente; y esas regiones, ya unidas en parte, uniéndose de nuevo

por medio de una ley fundamental de una bandera, de una historia, de un rey o de un presidente, componen la unidad sagrada de la Patria con la variedad esplendorosa de las regiones que la integran. Una Patria, una sociedad civil, es como la patria que lleva en sus alas la mariposa: una, múltiple; una en su estructura múltiple en el mágico incendio de su color.

Todo ello, como se ve, trae su origen del hilo de la vida, puesto por Dios en el corazón de un solo hombre, Dios es el autor de las sociedades, como es el principio de los individuos. La sociedad y el hombre proceden de Dios, es ésta una verdad que se halla confirmada por los mismos filósofos paganos. Lo espontáneo, constante y universal en todos los hombres, no debe atribuirse a la voluntad de un particular, sino a la acción de un autor de la Naturaleza, que los gravó con los caracteres indelebiles en el fondo de nuestro ser, ha dicho Cicerón, y el hecho de las sociedades es algo espontáneo, constante y universal en el género humano.

¿Consecuencia? La siguiente: La sociedad que procede de Dios, depende de Dios y está sujeta a Dios. El hijo depende de su padre, y el efecto de la causa. La sociedad hija de Dios, debe reconocerle, respetarle y adorarlo, o, para decir de una vez, la sociedad debe ser religiosa, puesto que la religión es la manifestación de ese culto, de ese respeto y de esa adoración.

¿Que la sociedad no tiene alma? ¿Y qué? Tampoco tiene alma el sol. Pero el sol no deja de ser sol, no deja por eso de cantar en la comba del cielo con el rechazo de su luz la majestad del creador. El astro de la tierra no ha de ser menos que el astro del espacio. Digo yo.

La república de Andorra ha sido ocupada por la gendarmería francesa

El conponsal del «Times» dice: «Unos 300 gendarmes franceses han ocupado Andorra hace tres semanas, pero este hecho ha sido guardado en absoluto secreto. Esta ocupación ha sido hecha por la presión del Magistrado francés Vegnes en el Concejo general y decidida por doce votos contra once.»

Como consecuencia de esto las autoridades de Seo de Urgel han cerrado la frontera andorrana. Esto crea una difícil situación, ya que Andorra depende en absoluto del comercio español y sólo efectúa su aprovisionamiento de víveres de España.

Por otra parte, la frontera francesa estará bloqueada en cualquier momento por la nieve durante seis meses y entonces se encontrarán completamente aislados.

Las autoridades españolas han decidido también no reconocer los pasaportes andorranos visados por las autoridades francesas.

El copríncipe francés ha asumido por el momento todos los poderes por hallarse ausente el obispo de Seo de Urgel, quien, como se recordará, comparte la más alta Magistratura de la República Andorrana.»

Cómo fué asesinado "El Caballero Audaz,"

Un registro en el domicilio de Martínez de Velasco

El periódico francés «Le Petit Girondin» publica una información en que participa que en Madrid se decía que la «brigada del amanecer», añadiendo nuevos servicios a los ya prestados a la República, había realizado un registro verdaderamente «fructífero» en el domicilio del señor Martínez de Velasco, ejecutado el día anterior. Según el inventario de los objetos incautados, éstos consistían en muebles, billetes de Banco, valores, efectos, etc.

También comunica dicho diario que, durante más de un mes, estaban

los milicianos montando la guardia en la calle en que vivía el escritor que firmaba sus trabajos anticomunistas con el pseudónimo de «El Caballero Audaz».

Nadie se atrevía a subir a su casa, porque se le tenía por hombre valiente y decidido a vender cara su vida.

Pero un día cometió la imprudencia de salir a la calle. Una granizada de balas disparada desde uno de los ángulos de la vía pública, cortó su existencia para siempre.

Ayuntamiento de El Espinar

El día 18 del actual, a las once de la mañana, tendrá lugar en este Ayuntamiento la apertura de pliegos en la segunda subasta de 2.240.543 metros cúbicos de madera, bajo el tipo de tasación de ochenta mil seiscientos cincuenta y ocho pesetas noventa y cinco.

Los pliegos cerrados se presentarán en la Intervención municipal desde el día siguiente al en que se ha publicado el anuncio en el «Boletín Oficial» de esta provincia, hasta el anterior inclusive, en que ha de celebrarse la apertura de pliegos, acompañándose por separado el resguardo del depósito provisional del 5 por 100, documento de estar al corriente en el pago del Retiro Obrero y la cédula personal.

El Espinar, 4 de Noviembre de 1936.—El alcalde presidente, M. de la Fuente Gómez.

Se arriendan los pastos del monte de Herrera, para

200 cabras, en el término de Otero de Herrera. Para tratar, en San Francisco, número 64, Segovia.

Anuncio

Se arriendan los pastos del término municipal de La Higuera, desde 1.º de Noviembre actual a 1.º de Abril próximo, para 200 ó 250 reses lanaras. Para tratar, con el alcalde de dicho pueblo.

Pérdida

de un perro de ovejas caudador, tamaño pequeño, blanco, orejas a perro lobo, rabo largo, arriba en el rabo algo negro, atiendo por «chínche», desapareció hace unos días. Su dueño Martín Esteban, de Pinilla Ambrós, a quien se devolverá o avisará si alguien le tiene en su poder.



La Unión y el Fénix Español
Compañía de Seguros reunidos

Esta Compañía nacional continúa aceptando seguros de incendios, accidentes en general y otros ramos, con completa normalidad

Subdirector en Segovia
DON CELESTINO PASAGALI
Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja.—Teléfono 397

PERFECTO RIVAS E HIJO
SANTA, NUM. 3
TALLER DE REPARACIONES Y LABORATORIO
Personal técnico especializado

Se arreglan todas las marcas de CONTADORES DE AGUA
Se advierte a los señores abonados al servicio del agua que tengan parados sus aparatos contadores, que avisando a esta casa, calle Santa, 3, se les arregla en veinticuatro horas. Precios económicos

Se instalan contadores de agua individuales garantizados por doce y veinticuatro meses

Garantía y presupuestos, gratis
GRANDES TALLERES DE HOJALATERIA Y FONTANERIA
SANTA, NUMERO 3